

読書感想文 児童作文 コンクール

入賞作品を紹介します

問 浪江小学校 Tel 024(567)3970
問 津島小学校 Tel 024(567)6860

双葉地区 児童作文コンクール

- 特選 瀬尾 悠月さん（2年）
- 準特選 三瓶 薫くん（6年）



左から 三瓶 薫くん（6年）、佐藤健登くん（5年）、
今野笑瑠捺さん（4年）、瀬尾悠月さん（2年）

双葉郡 読書感想文コンクール

- 特選 今野笑瑠捺さん（4年）
- 準特選 佐藤 健登くん（5年）

浪江小学校は、ここ二本松市下川崎で再開して5シーズン目を迎えるました。昨年度に津島小学校も再開し、現在2校で子どもたちが学んでいます。今年の新入生は1名だけの入学でしたが、子どもたちは元気に登校しています。

小学校では総合的な学習の時間を活用して「ふるさとなみえ科」を立ち上げ、浪江町の良さを学ぶ機会を充実させています。今年度は、「ふるさとなみえ科」の学習の成果を発表する目的で製作を続けてきた「なみえっ子かるた」が完成し、11月の十日市祭で展示しました。

このような中、先の双葉郡読書感想文コンクールと双葉地区児童作文コンクールにおいて、浪江小の児童が、特選、準特選に入賞しました。子どもたちが読書を通じ、あるいは家庭・学校生活の中での体験・感動したことが素直な言葉で表現されていますのでご紹介します。

読書感想文 特選

四年 今野笑瑠捺

お話をきかせて
クリストフを読んで



わたしは、この本を読んで、「戦争」についてもう一度考えてみました。戦争は、悪いことをしている人たちはころされてしまう悲しいものです。なぜ戦争が起きるのか書いてありました。相手を書きつけても、自分の力を見せつけたいのです。自分のほしいものはかならずうばおうとする、自分勝手なことだと思います。

クリストフも戦争からにげてきました。イギリスに転校してきました。学校に行けなかつたので字も書けませんでしたが、学校の生活にもなれて、少しずつ勉強が出来るようになりました。

でも、物語を読むことだけは、好きになれませんでした。それはクリストフの大好きなおじいさん、バビが、「お話を読むものではなく、身ぶり手ぶりを使って話す

「お話を生きているから、本にじこめちゃだめなんだ。」と思つていたクリストフは、本にはしたくないと言い、みんなの前で話をすることにしました。

するとみんなは、あつけにとられた顔でしんげんに聞いていました。クリストフはずいぶんやみました。クリストフはつらかつたことを全て本にすることにしました。

そうすれば、どんな人でもよその国人でも読めるからです。

わたしは、震災でひなんをしたので、転校を二回しました。だからクリストフの気持ちはとてもよく分かりました。クリストフはいじめにあっても負けないで友だちを作ろうとしていました。とてもえらいなと思いました。かれの心の中には、大好きなおじいさんの言葉がいつもありました。だから頑張れたのだと思います。

わたしは、たくさん的人に応援してもらいました。これからは、

こまつている人がいたら、気持ちを分かって助けたいと思います。また、クリストフのように、震災で経験したことを文字にして、たくさんの人伝えたいと思います。

今も、戦争は世界のあちこちで行われているそうです。クリストフのような人たちがたくさんいるということです。平和な世界や平和な未来は、わたしたち子どもにたくされているのではないかと思いました。だからそのことをわざれました。

「お話を生きているから、本にじこめちゃだめなんだ。」と思つたことは、してはいけない。でも心がやりなさいと言つたことは、やらなければならぬ。これはクリストフのお父さんが言つた言葉です。とても心にのりました。わたしも勇気がでない時には、この言葉を思い出したいと思います。

「おまえの心がだめだと言つたことは、してはいけない。でも心がやりなさいと言つたことは、やらなければならぬ。これはクリストフのお父さんが言つた言葉です。とても心にのりました。わたしも勇気がでない時には、この言葉を思い出したいと思います。

自分が一番という気持ち、自分が一番という気持ち、自分が一番という気持ち、自分が一番という気持ち、自分が一番という気持ち、自分が一番とい

ぼくとテスの 秘密の七日間を読んで

五年 佐藤 健登

読書感想文 準特選

「ぼくとテスの秘密の七日間」ぼくは、迷うことなくこの本を選んだ。人間は「秘密」という言葉に弱い。ぼくもそうだ。勝手に想像がふくらんでいく。テスは表紙の絵の女子だろう。二人は、自転車でぼうけん旅行に出かけたにちがない。「楽しい」「わくわく」「どきどき」「スリル満点」そんな言葉がぼくの頭の中にうかんで、二人の七日間にたっぷり期待してペー

ジをめくつた。

「テッセル島」この物語の舞台だ。海にかこまれた小さな幸せそ

うな島を思いうかべた。しかし、この島でくり広げられる物語は、島の名前から受ける感じやぼくの想像とは、全くちがつていた。

「何だ。ぼうけんじゃないんだ。僕の想像はみごとにはずれた。これは十才の主人公サミュエルと

テッセル島で知り合った女の子のテスが、七日間のいろいろなできごとを通して友情を深めたり、家族について考えたりする話だ。

サミュエルはぼくと同じ十才なのに「家族って何だろう。」とか「サミュエルはぼくと同じ十才なのに「家族って何だろう。」とか

「家族がいなくなつたら一人で過ごすようになるから、練習する。」なんて、ぼくは絶対に考えないことを考えている。「ちょっと考えすぎなんぢやないか。」と思った。ぼくは、この考えには賛成できない。家族といつしょにいる間は、みんなで楽しく思い出になるようすごしたほうがいいと思う。へん

ンドリックさんも同じことを言っていた。

この本には、「こどく」とか「死」という言葉がたくさん出てくる。ベラのお父さんやカナリヤのレムスの死から、残された人間が感じる「こどく」についてサミュエルは本気で考えている。だから「ひとりで生きていく練習」なんて、「へん」なことをまじめに言い出したのだと思う。でも、ヘンドリックさんと話していくうちに「こどく」になれても何の役にも立た

ないときづいていくサミュエル。ぼくは、よかつたと思った。なぜかというとサミュエルは、頭がよくて何でも本気で真剣に考える方があいいことだと考へた。それはいいことだけど、もっと今は、友達としてテスのことを心から心配する気持ちとファーベルさんにテスが子どもだと話したことだ。勇気のいることだと思うけれど、サミュエルの行動は正しかつたと思う。この本の最後で、テスとサミュエルが歌つたん生日の歌が印象に残っている。

「命よ カガヤケ 生あるかぎり、あなたも わたしも オめでとう！」

大声でうたうサミュエルからは、「家族つてなんぢう。」とか「こどくになれる練習」なんてぎ問題を考えは全くくなつていたと思う。「じぶんの人生でなにをするかは、じぶんで決めるんだ。」といふサミュエル。同じ年のぼくは、「先をこされた。」と思つた。

わだいこ、大きさ

二年 瀬尾ゆづき

「ドン、コン、ドンコンドコン。ドン、コン、ドンコンドコン。」

今年も、わだいこのれんしゅうが、はじまつた。わたしは、とてもわくわくしてきた。心の中で（ようし、やるぞ）と思った。

わだいこを教えてくれるのは、ふたばせんだんないこのよこ山先生だ。よこ山先生は、「せかいのがつきで、一ぱん大きな音が

出るがつきは、何でしよう。」と問だいを出した。わたしは、もしかしたら、と思った。答えは、やつぱり、わだいこだった。でも、少しひっくりした。わだい

この音が一ぱん大きいなんて。もっと大きな音が出るがつきがあるとおもったのに。でも、わだいこがすきになつた。

わたしが、はじめてわだいこを見たのは、おとどのことだ。おねえちゃんが、十日市でえんそくしたとき、ステージでたいこをたく小学生が、とてもかっこよく見えた。その時、わたしもやってみたなあと思った。

そして、きょ年。はじめてバチをもつてたいこをたたいた。

「ドーン。」

おもいつきりたたいた。するとバチをつたわって、手がビーんとしびれるみたいなかんじがした。わたしは、このひびく音のかんじが、とてもすきだ。たのからしんどうがつたわって

エネルギーが、あと数十年でなくなりつてしまふと知り、このままでは地球に未来はないと思った。

もし、今すぐに化石エネルギーである、石油・天然ガス・石炭・

世界のエネルギー改善

六年 三瓶 薫

ぼくは、国語の授業で、「未来がよりよくあるためには」について意見文にまとめ、発表する学習をしたので、紹介したい。

ぼくが考えたのは、

「未来がよりよくあるためには、エネルギー問題を改善することが大切だ。」ということだ。そのためには、電気、ガス、石油などのエネルギーの節約や太陽の光や風の力など、自然の力を取り入れたエネルギーを作ることが大切だと考える。

その根拠としてつぎのような資料がある。インターネットで「世界のエネルギー資源」という資料をみつけた。そこには、「あと数十年でエネルギーがなくなる」という意味のことが書いてあった。具体的にいうと、採掘寿命は、石油が四十六年、天然ガスが六十三年、石炭が百十九年、ウランが六十九年しかもならないのだ。

これらのエネルギーは「化石エネルギー」とか「化石燃料」とも呼ばれ、何億年もかかるて自然に作られたエネルギーなのだ。これらのエネルギーを人は掘り続け、使い続けている。その工

ウランがなくなつてしまつたらどうなるだろう。電気や火が使えない生活、自動車が走れない生活を想像してみてほしい。今までの生活が大きく変わり、生きることも大変な世の中になってしまふことを想像するのは難しいことではないだろう。

では、化石エネルギーをなくさない、長持ちさせつためにはどうしたらよいのだろう。それは、みんながエネルギーを節約することも大切だと考え、上手に使うことが大切だと考へ、実践することである。

しかし、節約とは具体的にはどういうことなのかとか、そうはいつても難しいだろうと考える人もいるだろう。それに対してもぼくは、一人一人が日常で使っている電気、ガス、石油などの使う量をこまめに減らして、必要なときに使う努力をすることが節約で、一人一人が意識を持つて実行すれば、そんなに難しいことではないと考へる。

例えれば、電気の節約なら、使つていらない電化製品のコンセントは抜いておいたり、夜、人がいない廊下や部屋の電気は消すようにしたり、さらには、消費電力の

少ないLEDの電球に交換するといつたことだ。

天然資源は、このまま人が使

なつてしまふ。未来の社会がよ

りよくあるためには、限りあるエネルギーを大切に使うことと、自然の力を使ってエネルギーを作ることが大切だと考へる。そして、今のぼくにできることは、今あるエネルギーを節約し、上手に使つていくことだと考へる。

家族や身近な人にエネルギーを節約し、上手に使うことを呼びかけていきたい。この呼びかけが家族だけでなく、日本全国、さらには世界に広がり、多くの人がエネルギーを節約し、上手に使う努力をしてくれば、化石エネルギーを一年でも一日でも長持ちさせることができるにちがいない。

しかし、化石エネルギーを長持ちさせることができても、いつかはなくなる日がやってくる。

そこで、自然の力を取り入れたエネルギーについて調べてみた。すると、太陽の光や風の力を取り入れたエネルギーがあること

がわかつた。

はじめに、「水力エネルギー」がある。これはだれでも知つてある。これはだれでも知つて

いるように、ダムから落ちる水の力や川を流れる水の力を利用してエネルギーを作る方法だ。

このように、自然の力を取り入れたエネルギー作りの取り組みが世界各地で行われているのだが、それぞれに良いところ悪いところがある。

ぼくが大人になつたら、エネルギーの研究をして、自然の力を取り入れたエネルギーだけではなく、少ない量で大きな力を發揮するエネルギー、自然環境に悪い影響を与えないエネルギーを発明していきたいと思う。

みんなで世界のエネルギー問

きて、とてもわくわくする。それから、みんなで合わせると、とても大きな音からだんだん大きくなつて、くるところが、みんなの心が一つになつているかんじがして、すきだ。みんなの心が一つに合つた時、とても気持ちがいい。

でも、たいこのれんしゅうは、とりあえずつて、たいこの音が、大きくなりあがつていくのがぴつたりもつた時、とても気持ちがいい。でも、たいこのれんしゅうは、どちらにへんだ。それは、手がいたくなるからだ。

六年生がごうれいをかけた。わたしはきゅうにきんちょうしてきて了。わたしは、手がよこうちで、今までやつてきた「大きよう」とは、少しちがう。よこうちは、足をななめうしろ

にひらいで、体じゅうをかけて、つよくうつ。

でも、きょ年の十日市のはつにちようせんする。「朝日」は、よこうちで、今までやつてきた

「大きよう」とは、少しちがう。よこうちは、足をななめうしろ

もつかれてしまつた。バチを

もつている手は、まめができる

とよこ山先生が言つた。何回も何回もやり直したので、とて

もひらいで、体じゅうをかけて、

わだいこをひくくして。

とよこ山先生が言つた。何回

も何回もやり直したので、とて

もひらいで、体じゅうをかけて、

わだいこがすきになつた。

でも、たまにわだいこ大すきな顔になつたのを思い出した。

それで、いつぱいはく手をして

くれた。わたしはそれが、とて

もうれしかつた。今年も、十日

市はつびよう会でお客さんがえ

顔になるように、わだいこ大す

きの気持ちがつたわるようにな

れた。わたしは、がんばりたいと思

う。